

Discours de Gilles Lurton – Maire de Saint-Malo
Journée Nationale de la Résistance - Jeudi 27 Mai 2021

Monsieur le Sous-Préfet,
Monsieur le Député,
Mesdames et Messieurs les Elus,
Monsieur le Commandant du Groupement de Gendarmerie de Saint-Malo,
Monsieur le Commissaire de Police de Saint-Malo,
Mesdames et Messieurs,

Chers Malouins, Chères Malouines,

Il y a quelques jours, quelques semaines, sur ma proposition, le Conseil Municipal de Saint-Malo prenait la décision de dénommer de nouvelles voies de notre Ville des noms de certains de nos éminents résistants : Jean Andréis et Alain Lefort, et d'honorer ainsi leur mémoire.

C'est dire à quel point leur souvenir comme celle de tous ces combattants nous importe, et à quel point nous gardons dans nos cœurs toute la place qu'ils méritent, aujourd'hui comme hier.

En cette journée nationale de la Résistance, nous tenons à marquer une fois encore notre reconnaissance et notre admiration envers toutes celles et ceux qui, en temps de guerre, se sont battus courageusement pour notre liberté, pour nos valeurs, pour notre pérennité.

Ils sont celles et ceux qui, dans l'ombre et avec leur exceptionnel courage, ont su mettre à mal la force brutale et jusqu'alors implacable de nos ennemis.

Se souvenir d'eux, c'est savoir qui nous sommes, à qui nous devons notre identité, notre spécificité et quelles sont nos valeurs.

Ils sont nos aînés, mais aussi nos guides, nos exemples, ceux qui nous ont montré la voie, ceux dont c'est un devoir de nous souvenir, ceux grâce à qui nous sommes là, encore aujourd'hui, plus libre que jamais.

En cet instant où nous célébrons la toute première réunion du Conseil National de la Résistance, au premier étage du 48 de la rue du Four, à Paris, le 27 Mai 1943, gardons ce souvenir si vif qu'une poignée d'entre ces braves a alors fait de la défense de la République Française son impérieuse mission, malgré le danger, malgré l'époque.

Grâce à ces valeureux combattants de l'ombre d'ici et d'ailleurs, Saint-Malo, terre de résistance, cent fois opprimée, cent fois bombardée, par l'occupant comme par le libérateur, a su se dégager, aussi par elle-même, de ses contraintes.

Le courage et l'abnégation démontrée par la Résistance locale, en écho aux instances nationales, nous a servi, depuis plus de 70 ans maintenant, à construire notre présent, à préserver notre unité, notre part d'humanité, à l'exact opposé de la barbarie nazie qui nous était imposée.

La France fait sans doute partie des plus anciennes démocraties mondiales. La force de son message sur les Droits de l'Homme est fréquemment louée par les autres nations et tout ceci n'a pu perdurer que par la volonté de nos courageux aînés dont il nous est permis d'honorer aujourd'hui la mémoire et l'action.

Aux jeunes générations, je voudrais dire à quel point ces comportements exemplaires, ces audaces désespérées, parfois fatales, ont servi notre idéal, notre vision de la Nation et nous ont assuré les décennies de paix qui ont permis l'épanouissement de notre pays, de ses habitants et la remobilisation de notre industrie et notre économie.

L'occupant nazi et le régime collaborationniste de Vichy devaient être combattus pour leur extrême nocivité. Ils ont été vaincus par celles et ceux qui ont su résister à l'oppression, ceux qui ont su se dresser comme le dernier rempart de notre communauté face à l'abîme.

N'oublions jamais leur engagement, n'oublions jamais leur sacrifice, ne les oublions jamais !

Gilles LURTON

Maire de Saint-Malo

Président de Saint-Malo Agglomération